

Sextopías

Un espacio para encontrar el hilo de nuestros
deseos

Coordinación: Isabel Veiga Barrio

(958.24.71.06 – iveigab@dipgra.es)

Impartición: Esmeralda Delgado Ocón

Javier Sánchez Rey

Sextopías es un proyecto impulsado por la Delegación de Igualdad de la Diputación de Granada dirigido a alumnado de 3ª y 4ª de la Eso, Bachiller, o Formación Profesional de Grado Medio.

Con este proyecto queremos provocar espacios de reflexión y cuestionamiento sobre la construcción de la sexualidad, los deseos y las relaciones afectivas, desde una perspectiva de género.

Proponemos la **creación de un espacio de prevención de las violencias sexuales desde la sensibilización sobre las prácticas afectivo amorosas que desarrollamos en lo cotidiano**, tanto dentro como fuera del ámbito educativo. Abordando de forma transversal, desde la práctica, conceptos sobre género, sexualidad y violencias.

Para aterrizar en el contexto del alumnado al que va dirigido, pondremos el acento en uno de los puntos protagonistas en el desarrollo de su identidad personal en esta etapa vital como son las relaciones y los vínculos afectivos.

A raíz de la pandemia Covid´19, y la dinámica que acarreábamos de uso de las redes sociales y las tecnologías, creemos que es importante apostar por la comunicación analógica, presencial, y poner de nuevo en juego todos los sentidos: mirarse, olerse, tocarse, oírse, etc...

La tecnología, por su fugacidad, nos limita la capacidad de profundizar, de ir más allá. Es un consumo que produce pasividad, nos vacía de argumentos y no llega a imprimirse en nuestras conciencias en detrimento de nuestro espíritu crítico.

En este proyecto trabajaremos desde lo emocional, partiendo del hecho que los cuerpos están cortocircuitados, bloqueados. Muchas de las violencias en las relaciones que se dan entre adolescentes, se deben a este bloqueo, a no saber gestionar sus emociones. Además, la socialización de género en la construcción de nuestra sexualidad, está permeada por los deseos, miedos, valores éticos, que son parte de estos bloqueos emocionales.

Sextopías es un proyecto que pretende ahondar en la búsqueda de un ideal en la construcción de nuestra sexualidad y de nuestros vínculos afectivos, siendo el proceso de esta búsqueda un objetivo en sí, y tomando siempre como referencia direccional el sentido utópico de un ideal.

La propuesta metodológica es la siguiente:

- Trabajo en el centro educativo, con un grupo-clase.
- Constará de 3-5 sesiones de dos horas de duración cada una. Lo ideal es distribuir las sesiones semanalmente y de modo consecutivo, aunque también estamos abiertas a propuesta del centro.
- Según la evolución y desarrollo del grupo, podría hacerse una devolución de los temas tratados a través de una propuesta creativa que puede tomar diferentes formas: fanzine, Instagram, vídeo, fotografía, grupo de lectura, análisis de series...